

秋田市教育委員会  
会 議 録

平成28年6月定例会

秋田市教育委員会平成28年6月定例会会議録

- 1 日 時 平成28年6月29日(水)  
午後3時30分～午後4時
- 2 場 所 教育委員会室
- 3 出席委員 委員長  
教育委員  
教育委員  
教育委員  
教育委員
- 4 出席職員 教育次長  
教育次長  
総務課長  
総務課参事  
学事課長  
教職員室長  
教育研究所長  
生涯学習室長  
総務課長補佐  
総務課副参事  
学校教育課長補佐  
総務課主席主査  
総務課主査  
総務課主査  
総務課主査

## 5 議 題

### 【教育長等の報告】

- (1) 第1回秋田市教育ビジョン検討委員会の開催内容について
- (2) 平成28年6月市議会定例会の審議状況について
- (3) 第2次秋田市子ども読書活動推進計画の策定について

## 6 議 事 午後3時30分開会

### 【平成28年5月定例会会議録の承認】

平成28年5月定例会会議録について、異議がないため承認された。

### 【会議録署名委員の指名】

委員長が今回会議録の署名委員として委員2名を指名した。

### 【教育長等の報告】

- (1) 第1回秋田市教育ビジョン検討委員会の開催内容について

委員長 事務局から説明をお願いします。

総務課長 (資料に基づき説明)

※ 第1回秋田市教育ビジョン検討委員会の開催内容についての報告は、  
以上のとおり終了した。

- (2) 平成28年6月市議会定例会の審議状況について

委員長 事務局から説明をお願いします。

総務課長 平成28年6月市議会定例会は、明後日の7月1日が最終日となっている。補正予算案の債務負担行為補正、学校給食費の公会計のシステム導入経費については、本日の午前中に予算決算委員会で可決すべきものと決定された。6

月23日に開催された教育産業委員会では、「公民館設置条例の一部を改正する件」が全員一致で可決すべきものと決定された。新規審査の請願では、「教職員定数改善と義務教育費国庫負担割合2分の1の復元に関する意見書の提出」については採択すべきものと決定され、継続審査となっていた陳情、「中高一貫教育校としての御所野学院の存続」についても全会一致で採択すべきものと決定された。いずれも明後日の本会議で採決される予定である。その他報告事項は、繰越の報告、秋田市学校施設長寿命化計画、御所野学院の今後のあり方についての3件である。また、一連の学校で起こった事案についても報告している。

※ 平成28年6月市議会定例会の審議状況についての報告は、以上のとおり終了した。

(3) 第2次秋田市子ども読書活動推進計画の策定について

委員長 事務局から説明をお願いする。

生涯学習室長 (資料に基づき説明)

※ 第2次秋田市子ども読書活動推進計画の策定については以上のとおり終了した。

【その他、今後の日程についての報告】

委員 先ほど市議会定例会の審議状況について報告があり、継続審議されていた「中高一貫教育校としての御所野学院の存続」についての陳情が採択すべきものと決定されたとのことであった。教育委員会へは併設型一貫校としての存続を希望する旨の要望書が届いており、それに基づいた陳情がおこなわれていたと思う。

前回の教育委員会定例会で「御所野学院の今後のあり方」について教育委員会の今後の方向性を決定したが、今後、連携型一貫校への移行をすすめるということであった。影響はあるのか。

教育次長 2月議会へ併設型一貫校の存続という形で陳情がおこなわれ、今後の教育委員会の検討状況を見守るため、継続となった。今回の議会中に陳情者から文章の修正があり、併設型という部分が削除された。それにより、中高一貫校としての存続を希望するという形での請願となり、それを教育産業委員会で全員一致で採択すべきものと決定された。

委員 教育委員会で決めた今後の方向性と陳情者と市議会の考えは、一致しているという理解で良いか。

教育次長 一致している状況であり、今後さらに検討をすすめる。

委員 先日開催された中学校総合体育大会の開会式だが、雨のため、会場が県立体育館となったのは適切な判断と思う。立派な選手たちや応援団などのおかげで良い開会式であったと思う。特に聴覚支援学校のお子さんの全身全霊を傾けたエネルギッシュな選手宣誓に感動した。あの素晴らしい選手宣誓を、八橋陸上競技場で市内の全中学生と感動を共有出来なかったのは大変残念であった。

委員 中総体では、今後外から見学に来る人たちにも、どこでどんな競技をしているのか等状況がすぐに分かるようにしてほしい。

委員 中学校の部活について、学校の先生の負担が大きい旨の新聞報道を見た。一方で保護者からは先生がなかなか部活動に来られないという話も聞く。部活動について先生が関わる指針等はあるのか。

学校教育課長補佐 中学校の部活動については、子どもたちの安全確保のため、先生達が見守ることを各学校にお願いしている。業務の関係で部活動の指導をできないときは、他の先生がついてくれるよう、校長会でもお願いしている。また、毎月第

1、第3日曜日は部活動をしないうことで取り決めをしている。

教育次長 部活動は、学校の教育活動の一環であり、教員が指導にあたる。保護者の方たちの中にも様々な意見があり、もっと練習すべきという意見もあれば、やり過ぎであるという意見もある。一律に練習時間を決めてはいない。子どもたちが、部活動をとおして思いやりや協力する力を養う事を考えると常識的な部分で指導していきたい。

委員長 佐賀県で少年が高校の校内サーバーをハッキングする事件があった。今の子どもたちは、生まれたときからインターネット環境で育っている。秋田市では、サイバー犯罪について低年齢から教育しているのか。

教育次長 情報モラル指導については、小、中学校ともに年間計画に基づき指導をおこなっている。子どもたちの中には大人以上に詳しい知識をもっている子がいることも認識している。NTT等と連携した親子ネット教室については、半分以上の学校が参加しており、外部の組織の力も借りながら取り組んでいる。

総務課長補佐 教育委員会定例会は原則、毎月第4木曜日としており、7月定例会は7月28日（木）午後3時半からを予定している。

委員長 7月定例会は7月28日午後3時30分からとする。委員の皆様、日程調整をお願いします。

午後4時閉会

以 上